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平成２２年５月知立市教育委員会定例会会議録 

 

１．日  時  平成２２年５月２０日（木）午前９時３０分から午前１１時４０分 

２．場  所  知立市中央公民館 小会議室 

３．出席委員  委  員  長   竹 内 博 之 

        委    員   小 池 きよみ 

        委    員   蔭 山 英 順 

        委    員   鈴 木 恭 子 

        教 育 長   石 原 克 己 

４．説明職員  教 育 部 長   近 藤 鈴 俊 

        教育庶務課長   石 川 典 枝 

        学校教育課長   村 瀬 俊 一 

        学校教育課主幹   本 多 泰 裕 

        生涯学習課長   寺 田 和 彦 

        スポーツ課長   野 村 清 貴 

５．書  記  教育企画係長   堀木田 純 一 

 

○ 議事日程 

第１  委員長・委員報告 

第２  前回会議録の承認 

第３  教育長報告 

第４  議 案 

第１１号  知立市学校給食センター運営委員会委員の委嘱（案）について 

第１２号  知立市社会教育委員の委嘱（案）について 

第５  その他（連絡報告事項） 

    知立市学校給食アレルギー対策協議会設置要綱改正について 

    第２９回知立市中学校選手権大会結果について 

各課等行事予定 

第６  自由討議 

 

 

 

◎ 開会の辞 

 

委 員 長  定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会５月定例 

        会を開会します。 

 議事日程にしたがって会議を進めます。 
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◎ 日程第１ 委員長委員報告 

 

委 員 長   前回の定例教育委員会から本日までの活動は次のとおりです。 

４月１７日 中学校選手権大会、文化協会総会 

４月２７日 青少年海外派遣事業推進協議会 

５月 ８日 知立市ＰＴＡ連絡協議会総会 

５月 ９日 市民歩け歩け運動 

５月１８日 西三河事務協議会、委員長教育長会議 

教科用図書地区採択委員会 

委 員  前回の定例教育委員会から本日までの活動は次のとおりです。 

４月１７日 中学校選手権大会 

         ５月 ８日 知立市ＰＴＡ連絡協議会総会 

         ５月 ９日 市民歩け歩け運動 

委 員  前回の定例教育委員会から本日までの活動は次のとおりです。 

         ４月１７日 中学校選手権大会 

委 員   前回の定例教育委員会から本日までの活動は次のとおりです。 

４月２３日 来迎寺小学校ＰＴＡ総会 

         ５月１９日 来迎寺学区コミュニティー 

  

委 員 長   委員長、委員報告は以上です。 

 

◎ 日程第２ 前回会議録の承認 

 

委 員 長   前回会議録の承認について議題といたします。お目通しいただい 

        たと思います。ご意見等ありませんか。 

委 員  ２ページ中の誤字、５ページ中の文章訂正の申出。 

委 員 長  他にありませんか。 

他にご意見もないようですので、以上の２点を訂正することで４月 

定例会会議録について承認することでよろしいですか。 

 （異議なし、承認） 

 

◎ 日程第３ 教育長報告 

 

委 員 長   日程第３、教育長報告を議題といたします。 

教 育 長  ６点報告します。 

１．中学校選手権大会について 

４月１７日（土）全競技（水泳、陸上除く）実施 

 



 

 3 

４月１８日（日）陸上競技を実施し２種目に新記録 

６月１９日（日）水泳を予定 

当日の事故等 → ０件 

２．学校訪問について 

４月２６日、２７日、５月２８日に年度当初の児童生徒・教 

職員、施設・設備の状況把握のため実施。 

「学校の環境整備」、「情報発信等により、保護者や地域に 

信頼される学校づくり」、「児童生徒と教師のラポートづく 

り」が大切である。 

３．事故・事件等について 

4 月定例会以降の事故等  

     ○交通事故→１件 （学校管理外）  

小学３年生→自転車と車との接触事故。 

           ○学校被害→２件  

幹部交番へ「被害届」提出。 

４．学力・学習状況調査について 

       4/20 小６、中３対象 

       抽出→知立南中学校で実施 

       愛知県の実施状況＝希望参加→10.7％、希望参加+抽出 

       →25.5％ 

５．アイスランド共和国の状況について 

      （別添配付資料により報告） 

         ６．第 62 回全国都市教育長協議会総会・研究大会について 

             5/13、5/14 三沢市（青森県）で開催 

○教育部会の議題 

第１部会（教育行財政）→ 「教員の質と数の充実」 

 

第２部会（学校教育）→ 「確かな学力の向上・特別 

             支援教育の充実」 

              第３部会（生涯学習）→ 「学校・家庭・地域の連携 

                           協力」 

委 員 長  報告について意見質問等ありますか。 

委 員  コミュニティースクールとはどのような学校ですか。 

教 育 長  地域の人たちが運営していく学校です。（参考資料配付） 

委 員  学校支援地域本部とはどのようなものですか。 

教 育 長  学校ボランティア等の組織づくりに関し、地域で支援、派遣等する 

        組織です。当市の場合には、既に学校ボランティア等組織が整って 

        いる状況です。 
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委 員  今後の教員免許更新制はどのような方向なのですか。 

教 育 長  現在のところ動向はわかりません。 

委 員  資格に関する重要なことです。先生方が不安にならないように迅速 

な情報伝達をお願いしたい。 

委 員 長  他に意見質問等ありますか。（意見質問なし） 

以上、教育長報告を終わります。 

 

◎ 日程第４ 議案について 

 

委 員 長  日程第４、議案第１１号知立市学校給食センター運営委員会委員の 

委嘱（案）について議題といたします。 

教育庶務課長  知立市学校給食センター運営委員会委員の委嘱（案）について資料 

第２号により説明。 

委 員 長  意見質問等ありますか。 

委 員  学校長代表、保護者代表、学識経験者で構成する理念からすると、 

        規則では小中学校ＰＴＡ代表となっていますが、ＰＴＡは父母教師 

        会であるから先生も含まれることになるので矛盾すると思います。 

教 育 部 長  今後の規則改正までに検討いたします。 

委 員 長  その他意見質問ありますか。 

          （発言なし 委員承認） 

委 員 長  議案第１１号知立市学校給食運営委員会委員の委嘱（案）について 

原案のとおり承認します。 

        次に、議案第１２号知立市社会教育委員の委嘱（案）について議題 

といたします。説明を願います。 

生涯学習課長  知立市社会教育委員の委嘱（案）について資料第３号により説明。 

委 員 長  意見質問等ありますか。 

委 員  若い層の人のご意見を委員として聞ける工夫はないですか。 

生涯学習課長  子ども会、ＰＴＡ、青年会議所の人が委員となっていますので、事 

務局としましてはこの方々が若い人と考えています。 

委 員  知立市を構成している層の中で、２０代や独身者の要求も吸い上げ 

ができる構成が必要ではないか。各委員会は形式的ではなく、実質 

的な成果が得られるような視点で委員選出を考えていただきたい。 

委 員  委員を一部公募制の考えはないですか。 

生涯学習課長  他市においても公募していない状況です。 

委 員  例えば、パティオ池鯉鮒では若い人が運営活動している方もいます 

がどうでしょうか。 

委 員  パティオ池鯉鮒も若い人から高齢の方までいます。代表者になると 
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        どうしても高齢の方となってしまいます。他も調査していただき良 

        い事例があれば参考にしていくことでどうでしょうか。 

委 員  知立市民にとって良い施策が実行できるように、如何に広く適正な 

人たちからの意見を反映できる委員会となるようご努力願いたい。 

委 員 長  他に意見質問ありませんか。 

（発言なし、承認） 

議案第１２号知立市社会教育委員の委嘱（案）について原案のとお 

り承認します。 

 

        以上で議案の審議は終了します。 

 

◎ 日程第５ その他（連絡報告事項） 

 

委 員 長  日程第５、その他（連絡報告事項）についての件に入ります。 

知立市学校給食アレルギー対策協議会設置要綱における要綱改正に 

ついて説明願います。 

教育庶務課長  知立市学校給食アレルギー対策協議会設置要綱における要綱改正に 

ついて資料第４号により説明。 

知立市学校給食アレルギー対策協議会委員委嘱案について資料第５ 

号により説明。 

委 員 長  質問等ありませんか。 

委 員  設置要綱第３条第２項２号以降は個人であるのに対し、１号では教 

        員、保護者又は学校医と１つグループになっていますが、それぞれ

を独立させたほうが良いのではないですか。また、保護者又は学校

医となりますとどちらでも良いこととなってしまいます。 

        もう１点は、設置要綱第７条で対策協議会に判定委員会を置くとあ

りますが、判定委員は協議会委員１５名以外の人もいるので条文と

しておかしいのではないですか。 

教育庶務課長  条文につきまして一度検討します。 

委 員 長  他に質問ありませんか。 

         （発言なし） 

  次に、第２９回知立市中学校選手権大会結果について説明を願いま 

す。 

学校教育課長  第２９回知立市中学校選手権大会予定について資料第６号により説 

明。 

委 員 長  次に、各課行事予定の報告をお願いします。 

教育庶務課長  行事予定について資料第７号により説明。 
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１１月定例教育委員会について日程変更を予定。 

学校教育課長  行事予定について資料第７号により説明。 

生涯学習課長  行事予定について資料第７号により説明。 

スポーツ課長  行事予定について資料第７号により説明。 

        ５月開催した歩け歩け運動は１０００名参加。 

教 育 部 長  先ほどの設置要綱第３条２項関係につきましては、１号に学校医、 

２号に知立市学校小中学校教員、３号に保護者とし、現在の２号以 

降はそれぞれ号をずらしていきたいと思います。第７条の判定委員 

会につきましては、委員さんの言われることもありますが、他の要

綱等の関係がありますのでこの条文のままでご理解願いたいと思い

ます。 

  続きまして、理科支援員問題の報告をします。先回も報告させてい 

ただきましたが、仲介者を介して進め、３月１２日を目処に結審、 

その後、議会で専決処分の承認を得る予定でしたが、示談の中身は 

不同意。Ｋ氏は３月２５日付けで市議会に陳情書を提出しました。 

その後、本人は転出したようです。市議会は陳情書を受理している 

ので、６月市議会でどのようにされるかという状況であります。 

委 員 長  連絡報告事項で質問等ございませんか。 

（発言なし） 

        次の日程第６に入ります。 

 

◎ 日程第６ 自由討議 

 

委 員 長  日程第６、自由討議何かございますか。 

委 員  弱視の子供たちのために、拡大写本の費用を文科省で負担していた 

        だけるようになりましたので活用していただきたい。 

もう１点は、花巻市にある宮沢賢治資料館にある宮沢賢治病養時写 

真の枕元に馬市の絵が飾られていたと聞いたので、市のＰＲなどで 

活用されたらと思います。 

学校教育課長  現在、市内で中学生１名が教科書会社の作成している拡大教科書を

使用しています。 

委 員  本人の視力にあった教科書ですか。 

学校教育課長  規定のものであります。視力にあったものなのか確認し、子供たち

が困っているようでしたら対処していきます。 

教 育 部 長  今年度の教育委員会会議録から市ホームページに掲載していきます。 

委 員 長  他にありませんか。 

他にないようですので自由討議を終わります。 

 



 

 7 

以上で本日の議事日程は、すべて終了いたしました。５月定例教育

委員会を終了します。 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 竹 内 博 之 

委 員 小 池 き よ み 

 

委 員 

 

委 員 

 

蔭 山 英 順  

 

鈴 木 恭 子 

教 育 長 石 原 克 己 

書記（教育企画係長）  堀 木 田 純 一 

 


